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雖然在常規賽以近乎完美的10連勝收官，
但就像「小考和大考」的區別一樣，季後

賽與常規賽畢竟不同。吉林隊缺席季後賽已近
十年，球員的季後賽經驗幾乎是零，相較於北
京隊的老辣與成熟，吉林隊這支「季後賽初
哥」晉級希望似乎不大。
如果說常規賽是互相展露優勢的比併，那麼
季後賽就是彼此互相限制對方意圖、將對手劣
勢無限放大的苦鬥。雖然吉林隊常規賽3名外
援的場均得分都突破20分大關，但在5場3勝
制的決鬥開始前，吉林隊進攻點相對集中的劣
勢早已暴露出來，一旦綜合實力更勝一籌的北
京隊堅持執行戰術意圖並多點開花，吉林隊的
晉級形勢就會急轉直下。

瓊斯同膺得分助攻王
但「籃球是圓的」，在吉林隊面前北京隊並
非全無破綻。首先北京隊的馬貝利相關數據較
上季略有下滑，反觀吉林隊瓊斯今季一度是聯
賽「得分王」，在常規賽結束時還以場均8.3次
助攻成為「助攻王」，兩隊當家球星能力的此
消彼長，勢必給比賽增添幾分懸念。
其次是北京隊內援狀態起伏相對較明顯，防
守強度有時會在一場比賽中參差不齊，一旦吉
林隊能在前3節祭出一波得分小高潮，就可能
打破衛冕冠軍正常的人員輪換。要知道吉林隊
的亞洲外援馬丹利近來手感火熱，北京隊第4
節的在場外援無論是莫里斯還是馬貝利，都可
能面對困境。
雖然吉林隊在今季常規賽遭北京隊主客場雙
殺，但前者在作客時有上佳表現，若非完場前
出現爭議判罰，吉林隊險些便在客場翻盤。此
外，吉林隊常規賽總得分高過北京隊193分，
攻擊能力較勝一籌，這也給他們爆冷擊敗衛冕
冠軍增添一些心理優勢。

贏首仗即可重返主場
因為8強採取1-2-1-1賽制，所以吉林隊首場坐鎮主場必影響到整個系列
賽的最終走向。北京隊常規賽客場勝少負多，如吉林隊能挾常規賽連勝餘
勇在主場先聲奪人，那麼之後便肯定可回到長春，吉林球迷或會迎來更大
驚喜。如北京隊首戰客場獲勝，那吉林隊很可能會被「三振出局」，步入
正軌的衛冕冠軍甚至可以逸待勞，耐心等待下個對手。因此，吉林隊今日
在長春市體育館必然搏盡力戰，五大外援互鬥的場面絕對值得期待。
此外，今晚也有東莞隊對廣東隊（有線62及高清202台今晚7:15p.m.直

播）以及山西隊對青島隊的第1場8強對決。 ■新華社

香港文匯報訊（記者 何花 東莞報道）中國
籃協近日公佈了本賽季CBA常規賽的MVP候
選人名單，內地球員中由廣東隊的易建聯和朱
芳雨領銜，遼寧隊郭艾倫、韓德君和東莞隊的
孫桐林也入圍。外援方面由吉林隊的瓊斯領
銜，遼寧外援哈德森入圍。備受關注的廣東隊
外援拜納姆，因未夠常規賽出場次數而不在名
單之列。
CBA本賽季38輪常規賽已塵埃落定，6日晚

將拉開季後賽序幕，屆時廣東隊與東莞隊會上
演同城打吡，許多球迷已期待已久。近日，剛
被評為CBA常規賽MVP候選人的易建聯出席
活動，當中談到季後賽的事，阿聯指廣東隊的
目標一直就是冠軍，且球隊現在狀態非常好，
完全有信心拿下總冠軍。接下來面對同城對手

東莞隊，儘管廣東對東莞有明顯優勢，但阿聯仍稱不能
小看對手。「這幾天我們通過訓練加強防守，提升進攻
的流暢性。和東莞這麼多年交手，內地球員都比較熟
悉。我們不要用過往一些戰績來麻木自己，讓球員太有
自信。如稍有放鬆，會影響到整個系列賽。」

或徵召老將打亞錦賽
中國籃協剛公佈的常規賽MVP候選人當中，易建聯
和朱芳雨領銜國內球員。籃協對MVP候選人的參選資
格規定為個人參加常規賽比賽場次必須達30場以上，其
個人綜合技術指標綜合得分要名列前茅，還有所在球隊
在常規賽中要取得前8名，拜納姆正因加入CBA較晚而
不合資格。此外，記者得知中國男籃國家隊在本月23
日會進行集訓，去年男籃主帥宮魯鳴並未選擇阿聯、
朱芳雨等老將而選一班年輕隊員，導致亞運未進前5的
糟糕戰績，有業內人士指阿聯等老將或有機會被國家
集訓隊召回，以出戰今年亞錦賽。

中超恒大淘寶昨日召開新一季
管理會議，老闆許家印強調球隊
的第 2個 5年計劃戰略目標是
「國際接軌，世界一流」，今年
必定要拿下亞冠盃。
許家印昨日先總結恒大首個5
年計劃，並正式啟動下個5年計
劃，除預祝今年可達成中超5連
冠外，也要求重奪亞冠盃冠軍，
並力求與全球頂尖大球會全面接
軌，躋身到世界前20位。同時恒
大公佈「六必須、六不准、六開
除」的球員嚴厲管理措施，其中

最引人關注是「亞冠比賽日前5
天球隊必須集中封閉訓練，不准
在亞冠等重大比賽前5天內與外
界有任何不必要聯繫」等規定。
此外，恒大亦發表新一季獎金

方案，中超、足協盃及「新人培
養獎」等獎金保持不變，但亞冠
盃則會加碼，能在比賽勝出獎金
為300萬人民幣，每淨勝對手1
球也是 300萬，即使和局都有
100萬，至於晉級更多達1,000
萬，較上季多出不少。

■■新華社新華社、綜合外電綜合外電

經歷近一個月轉讓風波後，重慶
力帆正在昆明緊張備戰，並火速引
援。據悉力帆會繼孫繼海後，從長
春亞泰租借前鋒劉衛東，同時引入
前河南建業的右閘譚望嵩。
劉衛東日前抵昆明與球隊會合，

並快速投入訓練，力帆主教練王寶
山指劉衛東是他點名要的球員，很
符合球隊現時打法。早在 2007
年，劉衛東便獲亞泰教練提拔到一
隊，並隨隊奪得該季中超冠軍，同
時現効力力帆的王棟也是當年劉衛
東的隊友，可助後者快速融入球
隊。至於譚望嵩則曾在2005年世
青賽小組賽對土耳其時一戰成名，
他對加盟力帆極感期待，因距離
「開咧」時間不多，他會調整好身
體狀態以爭取表現。

富力望當「東方車路士」
另一支球隊廣州富力，前日在亞

冠動員會中表示會方投資足球是有

長遠規劃，並持續投入，未來希望
打造成英超勁旅車路士的營運模
式。富力副董事長陸毅說：「我們
辦足球有長遠規劃，不是單單搞一
支球隊。我們和車路士合作也不僅
限於足球，想打造像他們一樣的專
業訓練基地和專業球場。我們團隊
去車路士考察後，感覺很震撼，在
內地很多球迷看完球賽都說『看不
清楚，還不如回家看電視』，這讓
我們很痛心，也感受到一個專業球
場的重要性。」故希望政府能就各
相關配套給予支持。
至於巴西外援前鋒路夫則與山東

魯能完成解約，成為自由身球員，
「下家」可免費簽他，據報巴甲的
哥連泰斯、國際體育會、彭美拉斯
以至俄超的莫斯科火車頭等都對他
有興趣。至於曾効力皇家馬德里的
另一巴西球星巴迪斯達，有傳一間
中國球會有意邀他來華踢球。

■新華社

中超力帆火速引援
簽下譚望嵩劉衛東

恒大目標5年當世界豪門

雖然廣州恒大淡出排
球，但本賽季的全國女排
聯賽卻出現近年來少見的
激烈情況，進入8強的球
隊實力更均衡，沒有一支
能言必勝。這與步入成熟
期的老將挑起大樑有關，
但各隊的新人表現更搶
眼，甚至能決定球隊最終
的成績走向，新人大量湧
現也給中國女排主教練郎
平提供了更多選擇。
在郎平上月底公佈的新

一屆中國女排大名單中，
除了二傳外，其他各位置都出現不少新人。其中王雲蕗、鄭益昕、張曉雅、王唯漪、林莉和王
夢潔都是首次入選，而像袁心玥、張常寧雖曾入選過國家隊，但也可算是新人，她們無一不是
在各自球隊表現出色的球員。
新人的快速成長，與郎平放手使用新秀也有很大關係。郎平在去年國家隊集訓時曾表示，她

已放眼到2020年東京奧運上，而大膽在國際賽起用新秀，使得經歷過國際賽的年輕球員在本
土比賽可會更成熟，也促進各球會培養新人的積極性，這種良性循環不僅令女排聯賽競爭更激
烈，也讓國家隊選材不再捉襟見肘。 ■新華社

國際大學生體育聯合會主席克勞德加利安前
日在西班牙格蘭納達表示，儘管巴西首都巴西
利亞上月初以較難承擔成本為由放棄舉辦2019
年世界大學生夏季運動會（大運會），但無損
外界對這賽事的信心，大體聯也重新開放對該
屆大運會的申辦程序。

暗示羅馬有意參與
2011年於深圳競選主席成功的克勞德加利安

說：「我們已重開了2019年大運會的申辦窗
口，如巴西人有意參與，我們也歡迎他們再次
加入競爭者行列。當然，我們已有其他選擇，
好幾個城市表達了承辦這屆大運會的願望，目
前一切進展順利。」但他不肯透露哪幾個城市
想「申大」。「我可悄悄地告訴你們，我和國
際大體聯秘書長不久前剛去過羅馬，布達佩斯
和明斯克也在我們的行程之內。」
與此同時，克勞德加利安亦向北京和阿拉木

圖申辦2022年冬奧送上祝福：「我們始終致力
於和國際奧委會及奧林匹克運動保持最佳的聯
繫與合作，無論北京還是阿拉木圖獲得2022年
冬奧主辦權，大體聯都會從中獲益。」不過他
迴避了對這兩個申奧城市作直接評價。

■新華社

2019大運會申辦重開

女排聯賽激烈 郎平選擇更多
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今日是中國男子籃球職業聯賽

2014/15年賽季的季後賽開幕之日，

面對三年兩冠的北京隊，時隔9季首

進季後賽的吉林隊若想延續「魔鬼

步伐」，就必須擺脫患得患失心

態，以積極求勝的態度和聰明戰術

爭取在主場拿下首戰勝利。
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■■易建聯候選常規賽易建聯候選常規賽
MVPMVP。。 資料圖片資料圖片

■ 拜 納 姆
（ 左 ） 在
CBA年資尚
短，無緣爭
做MVP。

資料圖片

■■馬丹利馬丹利（（左左））是吉林陣是吉林陣
中另一猛將中另一猛將。。 資料圖片資料圖片

■■瓊斯瓊斯（（左左））榮膺吉林榮膺吉林
「「雙料王雙料王」。」。資料圖片資料圖片

■■北京隊球星馬貝利北京隊球星馬貝利（（淺藍衫淺藍衫））需需
面對吉林隊的頑強防守面對吉林隊的頑強防守。。資料圖片資料圖片

■■世界大學生冬季運動會昨日開幕世界大學生冬季運動會昨日開幕，，中國代中國代
表舉旗向觀眾致意表舉旗向觀眾致意。。 新華社新華社

■■郎平郎平（（紅衫紅衫））受惠於女排聯賽年輕化受惠於女排聯賽年輕化，，今後可有更多人用今後可有更多人用。。資料圖片資料圖片

■■恒大放眼將來恒大放眼將來，，目標之一是今年再奪亞冠目標之一是今年再奪亞冠
盃盃。。 資料圖片資料圖片

■■劉衛東劉衛東（（左左））與力帆關係密切與力帆關係密切。。資料圖片資料圖片


